

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10
abstimos semanales

10
centimos romanos

Los grandes negocios

Los que del dinero hacen ganancia para acaparar dinero, en vez de emplearlo como medio para facilitar el intercambio de productos y la creación de nuevas riquezas acrecentadoras del caudal de bienestar no descansan en el atisbo de grandes presas.

En uno de los últimos números de la «Gaceta» se ha publicado una real orden del ministerio de Hacienda desestimando reclamaciones formuladas por varias comunidades religiosas.

«Este expediente—habla el ministro de Hacienda señor Uzáiz—origino en 1912, y yo intervine, un debate parlamentario, siendo causa por disenter de los demás, de mi dimisión como consejero de Estado. A este expediente apliqué la frase de «régimen de peculado».

Los hechos á que el expediente hace referencia arrancan del año 1868 y durante esa tramitación de más de cuarenta años, el derecho de las comunidades modificaciones, que ya los créditos están en manos ajenas, comprados por un pedazo de pan.

A veces los ministros de Hacienda se quiebran la cabeza buscando nuevos impuestos para facilitar ingresos al Tesoro, y este sería un medio fácil, evitándose con ello que se arrancasen al Tesoro 12.000.000 de pesetas.

Ya sé que hablará de los derechos de la Iglesia y de la finalidad política de esta medida, pero en nada influirán en mi opinión; pues es una medida de buena administración, no perjudicar al Tesoro, en beneficio de unos cuantos logrerros.

El ministro que esto decía ha tenido que dimitir; como tiene tan mal «genio» su estancia en el ministerio de Hacienda no es compatible con el «buen Gobierno».

Por algo se ha dicho que gobernar... es transigir.

Nosotros conocedores de algo de lo que se esconde tras el tinglado de la política y de los que aspiran á gobernar á los demás, no concebimos como hay obreros que todavía confían en el milagro de un «buen Gobierno» y pierden el tiempo encumbrando á políticos que, con la político, prometen redimirlos.

Postal diaria

Yo entiendo que los pueblos para ser grandes, han de vivir dentro de la triología de Paz, Libertad y Trabajo. Con la paz, surgen las grandes iniciativas y se desarrollan los grandes pen-

samientos: con la libertad, nace y se garantizan todos los respetos á las ideas ya políticas como religiosas; y con el trabajo, se recoge el premio del bienestar obtenido con la paz y la libertad.

En las cuestiones sociales del capital y el trabajo, yo entiendo que la lucha entre el patrono y el obrero debe desaparecer y en vez de ser capitales ó intereses antagónicos deben ser colectivos, pues el patrono además de su capital é inteligencia necesita la cooperación y apoyo del obrero; sin esta armonía es imposible prosperar.

Sobre el intercambio internacional yo entiendo, que con las tarifas arancelarias no podemos partir de un criterio fijo y absoluto, sino relativo, pues mientras con unas debemos ser libre-cambistas y hasta prohibicionistas en otras, en cada caso yo aconsejo que para determinarlos seamos muy españoles.

JUAN TRESSERRAS

Los desvergonzados

Unos señores favorecidos por la fortuna, imploran una limosna para divertirse á costa del prójimo, y matar el tiempo y unas cuantas inofensivas palomas, sin sacar un centimo de sus repletos bolsillos.

Unos políticos nada escrupulosos, de «limpia camisa» y sucia conciencia, aprueban el regalar unas miles de pesetas para que otros luzcan sus facultades y ganen copas y otros premios.

Un pobre maestro de escuela, falto de salud y cargado de años, sufre los efectos de la carestía, y se le quita la irrisoria subvención que por méritos profesionales le fué otorgada.

Unos modestos obreros que pertenecen al Parque de bomberos, que exponen sus preciadas vidas por salvar la de otros y defender haciendas que no son suyas, quedan sin la miserable propina que se les daba cuando ocurre un incendio.

Unos presupuestos á gusto del confectionador y para favorecer á los amigos y á las familias.

Unas calles sucias y destrozadas.

Un agua llena de microbios y ofensiva para la salud.

Una luz mala y poco numerosa que cuesta muchos miles de duros.

Unos ganapanes que no hacen nada y cobran buenos sueldos del presupuesto, visten con lujo y se pasan, después de bien comidos, las tardes en el café.

Unos acaparadores que se enriquecen con el sudor del pueblo.

Una gran masa de obreros sin tra-

bajo paseando sus famélicos cuerpos por el pueblo, y un gran imbécil sufriendo todo como la bestia amarrada á la noria, es un bello marco para un cuadro de desdichas y miserias.

A pasos de gigante caminamos hacia la completa bancarrota. Todos vemos nuestra próxima ruina, pero nada hacemos para evitarla.

Gentes sin escrupulo nos administran de una manera detestable y perjudicial. Si alguna vez se quiso poner coto á sus derroches y coto á sus trapacerías. Si algunos hombres honrados dejaron oír su voz en el Ayuntamiento para protestar contra los negociantes y chanchulleros, como manada de lobos echáronseles encima apostrofándoles, porque pretendían arrancarles de las manos las patentes de corso que ellos mismos se habían extendido, y porque les ponían en peligro el negocio que á costa del pueblo estaban haciendo.

Las Sociedades obreras celebran mítins y conferencias pidiendo á las clases directoras se abaraten las subsistencias. Nadie les hace caso, porque los que debieran hacerlo son los primeros interesados en el negocio; son gentes vendidas al oro burgués; son todos chacales de la misma camada.

Poco se les importa á los políticos nuestra falta de trabajo. Poco ó nada el que se nos robe la misera soldada que ganamos y que se nos envenene en las mercancías. Poco el que no podamos pagar las cargas que para ellos se nos imponen. ¡Saben que sólo somos unos parlanchines y unos degenerados!

Ellos son ellos.

¡Ellos, los desvergonzados!

SINTIERRA

A UN USUPEPO

El hombre que á la altura
subió de nada,

se figura que es algo,

y es un fantasma;

porque los pillos

se engrien si se miran

tal cual vestidos.

Por el dinero es noble

todo villano;

por él es muy discreto

cualquier negado;

y así en el mundo

todo cuando apetezca

tiene á su gusto.

RIVERO.

LEED Y PROPAGAD

ALICANTE OBRERO

LOS OBREROS MARITIMOS

Palabras de aliento

Es lamentable que las clases obreras de toda España, y por ende de Alicante, no se hayan dado exacta cuenta de la gran importancia que tiene para el obrero la creación en sus Centros obreros de secciones de beneficencia que tiendan á mitigar en parte el dolor y la miseria que invade los hogares de los humildes en días tristes y de penuria en que el padre, el hermano ó el esposo no han podido ganar unas cuantas pesetas con que afrontar las necesidades de la vida.

No hacemos más que ocuparnos de cuestiones que, generalmente, son secundarias, y, mientras tanto, la casa sin barrer; como dice el añejo adagio.

Es proverbial la costumbre, entre españoles, de pasarnos el tiempo en proyectos que nunca se ven cristalizados en hechos, mientras los acontecimientos se mudan con la natural rapidez, cogiéndonos siempre desprevenidos, absolutamente desprevenidos; limitándonos entonces á exclamar: ¿quién lo habría de suponer ó sospechar? y con esto respondemos á lo que debieran ser sabias y provechosas enseñanzas.

Así tenemos que la clase obrera, mientras discute, «mitinea» y «grita sin descanso» en defensa de cualquiera de las tendencias sociales sustentadas por socialistas, republicanos, liberales, anarquistas, sindicalistas, conservadores y sociólogos de todas las escuelas, la burguesía prospera y se enriquece, el dominio del capital es mayor cada día, son las horas difíciles y de angustia, en las enfermedades, falta de trabajo ó cualquier otra fatal contingencia que acosa con infernal insistencia á la clase proletaria, el obrero tiene que darse por vencido y tenderse de bruces en el ouro lecho de un hospital ó de una casa de Beneficencia, sea de la calidad que fuera, fomentando de esta suerte la creciente debilidad humana que consiste en hacer pomposa y ruidosa ostentación de virtudes de que todos carecemos.

El obrero abomina de la fatal y discolá administración del Estado, y en los momentos difíciles y de acerbos sufrimientos, contritos y con la cabeza gacha, vuelve, como el hijo pródigo, al seno de la voraz leona que espera sedienta de venganza la oportunidad para cebarse en su víctima.

Combátase en buenhora la pésima, la ruinosa administración del Estado; combátase sin contemplaciones y con dureza la deficiente é imperfecta organización social; combatase con ahinco

y valentía el desmedido egoísmo de las clases directoras, de la burguesía, del capitalismo, en una palabra, pero ofrezcamos nosotros el ejemplo de una administración recta, ecuánime, pulcra y justa; de una organización social armónica y equitativa; ofrezcamos el edificante ejemplo de un altruismo humano, sí, esa es la frase; el confortante ejemplo de una inteligencia y de un corazón que sienten y piensan al unísono y elevadamente.

Sin que la clase obrera se considere capaz de administrarse ella independientemente de toda tutela; sin que ofrezca el ejemplo de una organización simplicísima pero garantizadora de derechos y deberes, no tenemos derecho a quejarnos de la oligarquía imperante.

Sociedades que como la de los marítimos, se preocupan de que la virtud del ahorro, de la austeridad y de la honradez, arraiguen hondamente en sus afiliados, merecen se les preste el más desinteresado concurso.

Esta entidad ha organizado una Sección de Socorros Mútuos que, aparte algunas deficiencias técnicas que puedan observarse en el Reglamento por que se rige, es un ensayo digno de loa.

Tomen ejemplo de ello las restantes Sociedades obreras que bastante falta les hace.

Redímase individualmente el obrero; cultive su inteligencia y los ignotos, y en él como en todo ser humano, latentes sentimientos de amor, y de altruismo, que con ello conseguirá la creación de Sociedades, Casas obreras y del Pueblo relativamente perfectas, que vendrían a sustituir en un todo las casas hoy Municipales y demás Corporaciones políticas, arrancando para siempre de manos de la plutocracia y del capital, los puestos de la soberanía del pueblo.

Alentemos á los obreros marítimos; es un deber.

FRAY-FELIU

En honor de Cavia

Periodistas alicantinos que contribuyeron á la suscripción iniciada por la Asociación de la Prensa de Madrid para costear las insignias de la Gran Cruz de Alfonso XII al eminente escritor D. Mariano de Cavia.

(La cuota máxima se ha fijado en cinco pesetas y la mínima en una).

	Ptas.	Cts.
Suma anterior.	61	
Don Federico Clemente Aya-		5
la.		1
Salvador Selles.		2
Bernardino Gomis.		2
Francisco Guardiola Or-		1
tiz.		1
Francisco Zamora.		1
Antonio Moscat.		1
José Lloréns.		1
Antonio Vidal Galdó.		1
Miguel Llaneras.		1
Total.	71	

(Continuara)

PARA MAÑANA

Después de la comida

por LUIS PEREZ TADEO

Teatros y cines

CINE-SPORT

Primera sección.—Estreno del bo-ceto lírico-dramático en nn acto «El mantón rojo».

Segunda sección.—La zarzuela en un acto titulada «Rosa».

Tercera sección, (doble).—El man-tón rojo», y la opereta en un acto y tres cuadros «Abreme la puerta».

SALON MODERNO

Para hoy miércoles la película del natural «El día de los niños», el dra-ma en tres partes «El maestro alsacia-no» y la bonita cinta cómica «Mabel, Faty y la ley».

TEATRO NUEVO

Hoy miércoles día de moda, estreno del drama en tres partes «La culpa del muerto», y la cinta cómica «Nueva profesión».

EN HONOR DE LOPEZ RODRIGO

Es de justicia

«Copiamos de «Heraldo de Ali-cante».

«Los que dicen que los periodistas somos enemigos de los periodistas, dicen verdad. Los que afirman que el compañerismo no existe entre nosotros no se equivocan al hacer la afirmación. Parecemos cada uno, el reverso de la medalla del otro. Estamos por caprichosa volubilidad distanciados, y á diario ofrecemos con nuestras luchas infernas motivos, para que la murmu-ración del vulgo encuentre causa so-brada para la crítica, cuando no para ridiculizar a los periodistas. Debe-mos dar un ejemplo de solidaridad, de compañerismo, de necesaria y justa realización.

Con legítimo orgullo, todos sabemos el resultado de la función celebrada recientemente en el Teatro Principal a beneficio de la Asociación de la Pren-sa Alicantina. Tampoco desconocemos la labor, (que en este, como en ante-riores espectáculos teatrales o taurinos con idéntico fin), ha sobrellevado, con admirable constancia y actividad, nuestro amigo y camarada, el tesorero de la Asociación de la Prensa, Manolo López Rodrigo, como cariñosamente le llamamos sus íntimos, a pesar de tener un Don, más grande que una igle-sia.

Precisa (no como pago a los sacri-ficios y desvelos del infatigable cole-ga) sino más bien para testimoniarte nuestra simpatía que nos reunamos en su honor un día en íntima comida y brindemos por la prosperidad de la Asociación y de su tesorero López Ro-drigo.

Seguros estamos que de tratarse de una comida íntima, la modestia de nuestro colega pudiera aceptarla.

Y esperamos las adhesiones.»

Cuente con la nuestra el querido colega, y que sea pronto el homenaje.

Monederos falsos

Por la benemérita de Gata han sido detenidos Juan Barrachina Vila, José Micó Sánchez y Vicente Ivars Ivars (a) Roca, jefe el primero de una agru-pación que reside en Valencia y que se dedicaba á la fabricación de mo-neda falsa.

Victima de ellos ha sido, entre otros, el comerciante en pasas, vecino de Benisa, don Pedro Santacreu Frars, quien en trato comercial que entabló con el Juan Barrachina, salió perjudicado en 3.040 duros.

Al practicar el registro domiciliario la policía, encontró la máquina de fa-bricar moneda, varias piezas de á cin-co pesetas con el busto del rey don Amadeo, fecha 1871 y otros varios efectos.

De todo ello se ha incautado el Juz-gado de Instrucción del partido.

NO HAY PRISA

Dice un colega local: «Desde que el señor inspector pro-vincial de Sanidad comunicó al exce-lentísimo Ayuntamiento de esta sufri-da ciudad, la necesidad perentoria de construir un nuevo cementerio, ha llo-vido, nevado y se ha hecho persona importante D. Federico Soto Mollá.

Nuestro Ayuntamiento ha tomado con calor la idea setecientas veces; se han incoado tres mil expedientes; se ha discutido la bondad y precio de los terrenos quinientas, ha encanecido el arquitecto municipal Sr. Fajardo (que dicho sea de paso es el peor arquitecto que hay en el planeta) se ha gastado una montaña de papel, y también mu-cho dinero en reconocimientos, visi-tas, etc., etc.; pues bien, ni tenemos cementerio ni es muy fácil que lo ten-gan los nietos de nuestros nietos.

¿Por qué razón? Sencillamente por-que los concejales alicantinos, con el alcalde á la cabeza de ellos, son por lo general abúlicos é indiferentes; pero cuando se arrancan ¡ah! entonces lle-van á la práctica sus proyectos (es decir comienzan á llevarlos), y conju-rado de momento el conflicto que la indignación popular pudiera producir, se suspenden las obras comenzadas y á vivir.

Díganlo el mercado, el matadero, el cementerio, la cárcel, etc., etc.»

Sin comentarios.

NOTICIAS

Los individuos que se relacionan pertenecientes al Batallón Cazadores de Barcelona núm. 3 deben presentarse en las oficinas de este Gobierno Militar, de diez á doce de la mañana con objeto de entregarles un documen-to que les interesa.

Antonio Fries Gonzalez, José Alca-raz Torregrosa, José Caturia González, Miguel Cano, Miguel Mengual Agullas, Vicente Esteve Pérez.

Con igual objeto debe presentarse el soldado del Regimiento Cazadores de Alcántara, 14 de Caballería, José Rivera Ferrer.

Ha marchado á Madrid nuestro com-pañero en la prensa y concejal del Ayuntamiento de Alicante D. Juan Bor-tella.

El juez instructor del regimiento de infantería de Melilla, núm. 59, interesa la presentación del recluta José Navar-ro Pérez, á quien se le instruye expen-diente por falta grave de deserción y de no hacerlo así será declarado en rebeldía.

PLAZA DE TOROS

La Emptesa Robles-Minuto ha nom-brado su representante en esta capital a don Antonio Vicente Amorós, pro-poniéndose así mismo renovar todo el personal de la Plaza, a cuyo efecto, desde el día de hoy, se principiará a formar la lista de los empleados que han de constituir la nueva plantilla.

Los funcionarios designados al ser-vicio de puertas cobrarán cinco pesetas por corrida y cincuenta céntimos más los inspectores de servicios.

Los que deseen formar parte de di-cha plantilla pueden dirigirse al repre-sentante, por escrito, haciendo constar su edad, empleo u oficio que desem-peñan y domicilio, para que si la Em-presa lo estimase oportuno, pueda uti-lizar sus servicios.

Pueden presentarse en solicitud de plaza los actuales empleados.—La empresa.

Mañana tendrá lugar en los almace-nes de la Aduana la subasta de varios objetos procedentes de abandono.

Ha sido ventajosamente contratado para dar varias representaciones en el teatro de Muchamiel, el «Cuadro Artístico» que dirige el primer actor señor Picó, y seguramente el viernes de la presente semana será el día se-ñalado para el debut con motivo de las fiestas, que en dicho pueblo se es-tán celebrando.

El juzgado de instrucción de Alcoy cita en término de diez días á un su-jeto llamado Antonio Cantillo Domín-guez procesado por el delito de hurto,

Ha sido interpuesto recurso de alza-da por el alcalde de Parcent, D. Vi-cente Mora Porquet contra la resolu-ción del gobernador civil de esta pro-vincia, imponiéndole una multa de 400 pesetas por incumplimiento de órdenes sobre remisión de cuentas mu-nicipales.

La alcaldía de Calpe ha expuesto al público, las cuentas municipales pertenecientes al pasado año 1915.

El juez instructor del regimiento de Infantería de Sevilla número 33, inte-resa la presentación del recluta Se-bastián Carbonel Asencio á quien se le instruye expediente por falta de in-corporación á filas.

Por la comandancia de Marina de Valencia se han dado las órdenes oportunas para que ninguna gabarra, con ó sin mercancías, se ácerque al costado de los buques durante las operaciones de amarre.

Obedece tal medida al plausible des-co de evtar posibles siniestros que pueden originarse al funcionar las hé-lices, por lo que peligran no solo las mercancías, sino también la vida de-ls tripulantes.

La Capitania de Alicante no podría dictar estas órdenes; pues aquí ocurre lo propio con las mencionados gaba-ras.

Han marchado á Murcia don José Robles y don Enrique Vargas (Minuto) empresarios de la Plaza de Toros de Alicante.

Alecoy

SE APLAZA

Por motivo del mal tiempo que hizo el domingo se suspendió la fiesta del árbol, la cual tendrá lugar el domingo próximo, día 5 de Marzo, al que concurrirán 150 niños de diferentes escuelas públicas y privadas de esta población.

NUEVO CIRCO

El pasado domingo tuvo lugar la apertura del gran Circo Barum de fiestas y atracciones mundiales situado en la plaza de Emilio Zola, siendo muy aplaudidos todos los artistas que tomaron parte.

CURACIONES

Vicente Casanova, de veintifres años, soltero, natural de Alcedia, ha sido curado de una herida contusa en el dedo anular de la mano derecha.

A consecuencia de una caída ha sido curado Jorge Beltrán Payá de cinco años.

Concepción Ferrer Grau, de siete años, domiciliada en la calle de Algezares núm. 46, ha sido curada de una contusión en el dorso del pie derecho, que se produjo en la plaza de Emilio Zola.

Igualmente ha sido curado Joaquín Monllor Maiquez, de cincuenta años, de una herida contusa en la cabeza, producida por una piedra.

Francisco Martí Sempere, fué curado asimismo de una contusión en la nariz, que se produjo á consecuencia de una caída.

Información general

PIDIENDO TRABAJO

Soria.— Un centenar de obreros fué al Gobierno civil á pedir trabajo.

El gobernador ha telegrafiado al ministro de Fomento encareciéndole la necesidad de empezar las obras públicas cuyos expedientes están ultimados.

El presidente de la Diputación ha telegrafiado al conde de Romanones dándole cuenta de la miseria que amenaza á la provincia.

Urgen remedios.

EL CARBÓN

Ferrol.— Se asegura que, como consecuencia del considerable aumento del precio del carbón, amarrará el vapor Marqués de Amboage, que hace años viene verificando el viaje diario á La Coruña, el vecindario lamentaría que se confirmase la noticia de suspender la comunicación marítima con la capital, cosa que acarrearía enormes perjuicios al comercio.

LA CARESTIA DEL PAN

Salamanca.— En el Ayuntamiento se ha celebrado una reunión de concejales y panaderos para resolver la cuestión del pan.

Se acordó estudiar los medios de resolver el conflicto y celebrar una segunda reunión.

ACCIDENTE AVIATORIO

Venecia.— Dan cuenta los periódicos de esta ciudad que el insigne es-

critor Gabriel D' Annuncio, á consecuencia de un accidente aviatorio, sufrió una herida en el ojo izquierdo.

Los médicos que han visitado á D' Annuncio, han dicho que podrá conservar la visión del ojo izquierdo.

EL GENERAL JOFFRE

París.— El general Joffre sigue con tranquilidad las alternativas de la lucha en Verdun.

LA FORTALEZA DE BEAUMONT

Londres.— Según el comunicado alemán, el 24.º regimiento de Brandeburgo ha tomado la fortaleza de Beaumont, que forma parte de las fortificaciones de Verdun.

UN DETALLE

París.— Un viajero llegado de Alemania afirma que las autoridades alemanas están dispuestas á sacrificar en esta batalla 200.000 hombres para conseguir su objeto.

DE LOS ATAQUES AEREOS

Londres.— Se ha facilitado una nota oficial dando cuenta de que á consecuencia del raid de zeppelines realizado el día 31 de Enero último, murieron 67 personas y resultaron gravemente heridas 117.

El enemigo lanzó en este raid 393 bombas.

CONSECUENCIAS

París.— La toma de Verdun no significa nada en sentido militar; si se aproxima el ejército alemán á París,

cada kilómetro después de Verdun, costará tantas vidas humanas como los kilómetros que separan á Guillermo II de la ciudad sitiada.

Pero no es una victoria lo que el Kaiser espera para engañar el descorazonamiento del pueblo: le basta con una apacencia.

Por esta apariencia sacrifica sus mejores ejércitos.

Sucesos

MALOS TRATOS

Han sido detenidos Francisco Quedo García y María Corbi Domenech por maltratarse de palabra y obra en plena terraza del café Suizo.

MORDEDURA

En la casa de socorro fué curado de una erosión en la pierna derecha, por mordedura de un perro, Nicolás Fuentes Fuster.

DENUNCIA

En la inspección de vigilancia se ha presentado José Sanchez Azur, denunciando que ha sido objeto de malos tratos por parte de un individuo llamado Antonio Gadea.

BORRACHERA

Por hallarse en completo estado de embriaguez y escandalizar en la vía pública, al mismo tiempo que cometía actos inmorales, ha sido detenido Salvador Aracil Poveda.

MULTA

Por orden gubernativa se le han impuesto 75 pesetas de multa al sujeto Juan Sánchez Soler, quien por las calles iba profiriendo palabras inmorales.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

BOLETIN DE SUSCRIPCION

Don número que habita en la calle se suscribe á ALICANTE OBRERO.

Los que deseen suscribirse pueden llenar este boletín y entregarlo á nuestro repartidor ó en esta Administración, San Ildefonso, número 8.

12 Las Deshonradas

necesita tranquilidad y aislamiento, ya no preguntarán nada más.

Raimunda había escuchado conmovida, estrechando las manos de su amiga.

— ¡Ah! Dios me ha inspirado, al recurrir a ti, dijo.

— En tu casa estaremos seguros y apenas arreglemos los dos departamentos, avisaré á Celso.

— Será cosa de pocos días.

El coche continuó su carrera por un cuarto de hora, y después de una cuesta se paró ante una verja de hierro.

Carret, que iba al lado del cochero, se bajó apresuradamente para abrir el coche, pero Quarenta le dijo:

— Tirad de la campanilla que las señoras bajarán en la escalinata.

La verja fué abierta y los caballos entraron retozando, yendo á pararse ante unos escalones de piedra.

La puerta estaba abierta, y la camarera de la condesa, Ghita, una mujer de aspecto bonachón, se apresuró á bajar para ayudar, con Carret, á las señoras.

tarde, pero se escribían á menudo, confiándose sus más íntimos pensamientos.

Por tal motivo, la condesa sabía los sinsabores de Raimunda y la historia de Daría y Antonia; el matrimonio de Celso, y lo que después había sucedido. Nada se le había ocultado, y con su alma noble y cristiana encontró siempre frases consoladoras para su amiga, y muchas veces la había instado para que fuera á vivir con ella, poniendo á su disposición su persona y su casa.

Y llegó el momento en el cual Raimunda debía aceptar el ofrecimiento.

Lo que se habían escrito las dos amigas en esos últimos tiempos, nadie lo sabía, pero una mañana, Cuarenta, el fiel cochero de la condesa, recibió la orden de enganchar la berlina, y Malva, la cocinera, la de preparar un suculento almuerzo. Fué preparada una habitación contigua á la de la condesa, y ésta, vestida de luto riguroso, como siempre, fué á la estación de Bastia á la llegada del tren de Turín.

Era Raimunda que llegaba acompañada de su fiel Carret.

Cuando las dos amigas se encontraron de

COR

Hace irremisible e impermeable el pie de las alpargatas.

30 é timos bloque De venta en la Ferreteria «El Ferrocarril» y en las droguerías principales.

Deps. to: San Ildefonso, núm. 10

ALICANTE

Filtan representantes en los pueblos.

Escuela Modelo

Calle de Calderon de la Barca

Grandes reformas, Hermosos patios — Salones ventilados — Enseñanza moderna — Francés — Dibujo — Gimnasia

PRECIOS ECONOMICOS

CLASES DE NOCHE

Visitar á cualquier hora la ESCUELA MODELO y se convencerá de que no hay otra en Alicante que reúna tan recomendables condiciones.

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Quedan de que fue de la B. de la B. de la B.

Asist. en la de partos á domicilio. — Academia preparatoria para la partería de medicina. — Hospedaje para alum.

Calle de San Vicente núm. 33

gros pri...

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? El en campo os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos

Villavieja, 73, bajo

LA LUCENTINA

Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad. Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Baza de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Es especialidad en lo más nuevo y corriente.

LA LUCENTINA

Calzado de lujo

Esta casa por su gusto en el pedido de calzado, y con los catálogos y muestrarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17. — **ALICANTE**

No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

Ramón Ripoll

Tetras y grabados en madera
Sagasta, 55

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona con arreglo al último plan de estudio.

SAN VICENTE 61. — **ALICANTE**

Tel. 200720

Gran surtido en sombreros

terras para caballeros. U

última novedad de...

PRECIO FIJO

Altamira 12 (entre Pírcos)

SE VENDE una estantería de bar en buen uso con mármoles y cristales. Razón carpintería de la calle del Parque 16 (Provincia)

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo. Santos Médicos, número 2

SE ALQUILA — El establecimiento conocido por el de (Tonet) con todos sus enseres, situado en la Plaza de la Misericordia núm. 16

Bordadoras y caladoras

Hacen falta bordadoras y caladoras á manos, Pago semanal, Parroquia, 52

Impresos

En la imprenta de este periódico se confeccionan toda clase de impresos tipográficos, como folios, periódicos, estudios para oficinas y particulares, libros tabularios, etc, con perfección, prontitud y economía.

Salón popular

GRAN FUNCION PARA HOY

La película de actualidad titulada: **El hufo del día y de la noche**

2º Entrada en la pista por el tonto

Serillini

3º La pantomima de gran aparato titulada:

Sir acta y sin prastigio

Llamamos la atención de nuestros corresponsales sobre la irregularidad con que en vian sus liquidaciones á esta Administración.

Suplicamos á todos nos remitan los fondos que tienen atrasados, pues á causa de la encarceración del compañero Mosca, nos hemos visto precisados á hacer muchos gastos.

Tipografía Obrera

frente, aunque hacía muchos años que no se habían visto, se reconocieron enseguida y por algunos segundos quedaron abrazadas, mezclando sus sollozos sin poder articular palabra.

La estación estaba desierta y el frío era bastante intenso, pero Raimunda é Irene, subidas en el coche, no parecían sentirlo, y después de haberse abrazado nuevamente, dijo Raimunda con acento conmovido:

—¿Quién nos lo hubiera dicho cuando hablabamos juntas de nuestro porvenir en el colegio, que no habría más que espinas en ese camino que nos pintábamos tan de color de rosa?

—Tú, sin embargo, dijo la condesa, eres más afortunada que yo, pues te queda un hijo y una nietecita; pero yo he quedado enteramente sola, yo no tengo ni padres ni hijos, y sólo algún lejano pariente que espera mi herencia.

La condesa hablaba con acento dulce y resignado, pero que encubría un profundísimo dolor.

Raimunda la abrazó.

—Te quedo yo, que siempre te amé y to-

mé parte en tus penas, como tú ahora compartes las mías; y si acepté tu ofrecimiento fué porque sabía que podía contar con tu corazón y tu amistad.

—Todo lo que quieras,—dijo Irene, gravemente.— y puedo asegurarte que desde que me confiaste tu idea y la de tu hijo, me parece tener ya un fin mi existencia. Si, si, tú pensaste muy bien en recurrir á mí, y te lo agradezco. La posesión tan grande que podría albergar una docena de familias, y hay un pabellón que es muy á propósito para lo que tú deseas. Además, no debes temer sorpresas ó indiscreciones, pues la propiedad está rodeada de un alto muro y defendida por dos perros de presa, que alejan á mendigos y vagabundos.

Por otra parte, los colonos no viven dentro de la posesión y sus casas están á medio kilómetro de distancia, y mis criados hace veinte años que están en la casa; ellos nunca discuten mis órdenes, obedecen; tienen el corazón abierto y la boca y los ojos cerrados.

Cuando les diga que he alquilado parte de mi casa y el pabellón á una familia de amigos, en la cual hay una joven demente que

Diversiones públicas

CINE SPORE

Fuerciones por acciones por la... dirigida por... en la que figura... a Fons... General 5

SALON MODELO

Exhibición de interesantes películas... Programa nuevo diariamente. Sesión continua desde... General 5

TEATRO NUEVO

Toda las noches estrenos de... bandas cinematográficas... por notables artistas... General 5